

議
町

長 日程第3「町長の行政報告」に入ります。

長 皆さん、おはようございます。本日より10日間、令和6年第3回議会定例会、何とぞよろしくお願ひ申し上げます。台風10号が過ぎ去り、朝夕の風に幾分か秋の気配を感じる今日この頃でございますが、議員各位におかれましては、ますますの御健勝のことと心からお喜びを申し上げます。

初めに、8月8日に宮崎県日向灘で最大震度6弱の地震が発生した翌日の8月9日の午後7時57分頃に松田町と中井町、清川村、厚木市にて震度5弱の地震が発生したことは御存じのことと思います。当日、午後8時30分には地震対策本部を設置をいたしまして、全職員のうち約70名が参集して、町内のパトロールや断水対策の実施、避難者や電車利用の帰宅困難者の受入れ体制を整えました。道路等への大きな損傷もなく、断水も2時間程度で解消され、帰宅困難者も避難者もないことから、約30名の職員を残して、安全防災担当室やまちづくり課職員を中心に一晩中、町内パトロールなどによる情報収集などの対応を行いました。また、翌日の早朝より、町消防団の皆様方にも被害状況確認を行っていただきました。その後、14日に震度2、15日に震度3の地震が発生しましたが、ともに大きな地震は発生いたしませんでした。

8月16、17日には台風7号が強い勢力を保ちつつ関東地方の東へ北上し、茨城県などに強風被害が発生いたしましたが、松田町では、事前の対策や被害状況の確認、情報収集などの対応をいたしましたところ、特に大きな被害についてはありませんでした。

続いて、8月27日には、台風10号の影響により、土砂災害警報情報及び洪水警報が発令され、松田町においても記録的短時間大雨となり、町道寄4号線の道路陥没による通行止めや、農林道の土砂、倒木などによる被害が発生しましたので、現地調査を含め、当日より対応してまいりました。また、過去の経験を生かして、町民の安全・安心な状況を確保を最優先するため、気象庁の台風情報等を確認しながら、町の判断にて、当日5時30分に松田地区に生涯学習センター展示ホール、寄地区には寄小学校屋内運動場の1階に合計2か所避難所を開設いたしました。避難所には、松田地区から4名、寄地区については3名

の方が避難されましたが、松田地区の避難者は当日の夜9時過ぎに、寄の方につきましては夜の8時過ぎに、安全を確認して自宅に戻られたということになっております。

さらに、台風10号が強い勢力を保ちつつ関東地方に接近し、激しい雨と風が局地的に見込まれることを想定し、早めに台風への備えとして8月29日にも避難所を、これまで同様に2か所設置いたしました。午後5時には対策本部を設置し、町内パトロールや避難所の設置による受入れ体制を整えました。被害状況につきましては、事前の対策、被害状況の確認、情報収集などを改めて行い、町道寄4号線の道路が陥没し通行止めや一部農地のままがあふれたりということがありましたが、人的被害につながる大きな災害についてはありませんでした。避難所におきましては、29日から9月の2日までの間、松田地区のみでございしますが、5名の方が避難され、雨の状況を見ながら、それぞれの都合によって御自宅にお戻りになられました。

9月1日に予定をしていました令和6年度の総合防災訓練につきましては、台風10号の接近に伴い延期とさせていただきますので、新しい日程につきましては、決まり次第、また皆様方に御報告をさせていただきますので、よろしく申し上げます。今後も、いつ来てもおかしくないと言われる地震をはじめ、異常気象による水害や土砂災害などの災害対策につきましても、今後も、住民の生命と財産を守る意識と緊張感を持った早めの対応と情報収集を行い、町民の皆様におかれましては、自らの命と地域は自ら守るという意識を高めていただき、多様な主体で協働して減災活動に取り組みを、我々としても引き続き願い、周知を図ってまいります。

さて、去る8月28日に令和6年第3回松田町議会定例会の招集告示をいたしましたところ、議員各位におかれましては、公私ともに大変お忙しい中、議員全員の御出席を賜り、本日ここに本例例会が開催できますことを、まずもって御礼申し上げます。ありがとうございます。

それでは行政報告につきまして、日を追って詳細に御報告させていただくところですが、さきにお配りさせていただいている公務報告について、詳

細については割愛させていただき、主な行事について御報告をさせていただきますことを御了承願います。

初めに、7月12日、16日及び24日の3日間において開催されました神奈川県議会各政党県議団並びに各派の皆様方に対し、継続5件、新規2件の要望をさせていただきました。

継続要望につきましては、1点目に新松田駅周辺整備基本構想・基本計画の実現に向けた支援と、同時に、駅周辺整備に併せた県道711号御殿場線アンダー部分の改良工事の早期実現。2つ目に当町における最新データでは消滅可能性都市から脱却というふうになっておりますが、予断を許されないような状況でございますので、引き続き戦略的な移住・定住策の実施と、未病戦略エリアへの企業誘致等による人口増加策及び新たな観光資源開発に伴う雇用の場の確保。3つ目に有害鳥獣被害やヤマビル対策では、住民生活や観光客への被害が毎年増大する中で、ヤマビル対策部会の設置、有害鳥獣の捕獲・保護に伴う先進的な対策の情報共有、生活環境整備等に関わる継続的な財源の支援及び本年度は追加として、新たにツキノワグマの対策における猟友会への支援。4つ目に令和8年度に計画期限を迎える県独自の施策であります水源環境保全・再生施策大綱の計画期間の延長及び森林環境譲与税の活用では、県内都市部との木材利用、有効活用のマッチング体制の構築。5つ目に足柄上病院の産科に係る医療体制の確保について、産科や小児科などの医療体制の充実、並びに足柄上地域での分娩可能な医療機関数の増加、医療ニーズに対応する産科の再開が可能なような体制と整備。

新規要望につきましては、1つ目に未病関連事業としてスポーツリズムの推進に向けた県との連携協力、強化。2つ目に災害時の山間部の孤立を防ぎ、安全・安心な生活が維持・確保できるよう、幅が狭い県道の箇所解消、並びにわり面崩落防止などの改良工事、並びに水道事業の更新整備や耐震化による技術支援及び水道事業経営の広域化等の推進に対して要望をさせていただきました。

次に、昨年度より神奈川県町村会の政務担当役員を拝命しているため、県内

14町村で構成される県町村会の代表として、8月5日に牧島衆議院議員並びに県内選出の国会議員への国政要望の活動、8月22日には県市長会と県町村会との合同による水源環境保全・再生施策、これは水源環境保全税の継続に係る県知事への要望でございます。さらに8月29日には県町村会として県知事への要望活動を行い、数多くの要望の中から6項目を抜粋し、その1つとして有害鳥獣対策の強化を申し入れてまいりました。

次に、8月28日には足柄上地区1市5町の首長と知事との、年に一度になりますが、地域別首長懇談会において、今年は松田町が担当町となるため、富士山や足柄平野などが一望できる西平畑公園内の子どもの館を会場として開催をし、黒岩県知事ほか県幹部職員の出席のもと、各首長から各自治体の課題等について、その際、私は県議会への政党要望などと同じ項目を県に対して要望させていただきました。引き続き、国・県に対して、町民の生命と財産を守り、豊かで安心した暮らしと町の未来に必要な要望を行いましたので、実行していただくよう継続的に働きかけてまいります。

それでは、諸事業について、概略ですが御報告をさせていただきます。初めに、7月21日、27日及び28日の3日間において、猛暑の中、足柄上郡5町による第73回足柄上郡総合体育大会が行われ、本町においては9種目に参加し、総合3位でございました。これも町スポーツ協会の皆様方の御尽力はもとより、参加された選手の日頃の練習や努力の、さらには関係する全ての方々との協働、連携、協力によるものと考えております。今後も、運動やスポーツ、また社会参加を行う方々が増えることで、世代間交流や健康寿命の延伸につながることを期待しているところでございます。

続きまして、昨年に引き続き、7月23日から8月22日までの1か月間、夏休みを利用しまして小・中学生を対象とした、豊かな学びを支援する寺子屋まつだを開催いたしました。本年度は、本町が力を入れている英検の受検対策講座と1学期の復習、子供たち自身で昼食をつくる食育どんぶりづくりなどを開催し、延べ130人もの参加がありました。また8月3日には、こども夏フェスでは、中学生の寺子屋OBも参加し、生涯学習センターの青空広場や大ホールのホワ

イエなどで、昔懐かしい金魚すくいや射的などの縁日体験や様々なイベントを開催し、夏空のもと約400名の御参加を頂きました。今後も子供たちが主体に活動する取り組みを継続してまいります。

次に、8月6日の広島、8月9日における長崎での原爆被害者の慰霊と核兵器廃絶、世界の恒久平和の願いを込めて、6月3日から7月12日までの間、地域サロンまつだや役場庁舎、生涯学習センターなどにおいて、町民の皆様方の御協力を賜り、約2万2,000羽の折り鶴が集まり、7月29日に広島市・長崎市に送らせていただきました。本年度も御協力頂いた皆様方には厚く御礼を申し上げます。本当にありがとうございました。今後も平和教育につながる取り組みを継続するとともに、さきの大戦により尊い命を亡くされた御霊に対し、心からご冥福をお祈り申し上げます。

続いて、8月18日に町制施行115周年記念事業及び松田町・寄村合併70周年記念イベントとして、生涯学習センター大ホールにおいて宝くじ文化公演ミュージカル「白雪姫」を開催し、約800名を超える方々に観覧頂きました。令和7年度は松田町・寄村合併70周年を迎えますので、年間を通して町主催や官民等が連携協力による様々な記念事業を用意し、多くの町民の皆様の記憶に残る70周年となるよう、町を盛り上げてまいります。

次に、足柄上地域の自治体代表選手による第43回自転車の安全な乗り方足柄上地区大会が8月22日に開催されました。本町からは2チームエントリーし、松田小学校4年生・5年生8名が参加していただきました。本年は、特に暑い中にもかかわらず御指導頂きました井上隊長をはじめとする町交通指導隊の皆様方に感謝申し上げますとともに、歴史のバトンを引き継いでいただいた児童の皆様方にも感謝とエールを送ります。

次に、8月24日には酒匂川親水広場を中心とした会場によって第44回まつだ観光まつりと、恒例の第23回あしがら花火大会を開催いたしました。昨年度から、大名行列等のパレードにつきましては、演技者、演技をされる方々の熱中症や体調管理に配慮し、11月に予定されているまつだ産業観光まつりの開催時に演技披露させていただくことになっておりますので、本年度も夏の風物詩で

ある松田音頭を中心とした大盆踊りを開催していただきました。そして、まつりのフィナーレ等を飾るあしがら花火大会では、8時からあしがら・松田の夏、そして夏休みの最後を飾る花火1,000発を多くの方々に楽しんでいただきました。実行委員会や町観光協会、町消防団や町交通指導隊、また花火を合同で上げている開成町や、また六夜会の皆さん方等々、花火に御参加された方々に大変、また、まつりの裏方として汗を流していただいた多くの関係者の皆様方に御協力に対し感謝を申し上げるところでもございます。

最後になりますが、9月14日に生涯学習センター大ホールにおいて、9月13日までに70歳以上を迎える3,100名の方を対象に、長寿の祝いとして令和6年度松田町敬老会を開催いたします。町内の100歳以上の方は現在11名いらっしゃいまして、最高齢は106歳となっており、当日の午前中に、その1名の方へ花束と敬老祝品をお渡ししてまいります。今年の余興では、町内団体の皆様方の合唱や日本舞踊に加えまして、ミニカラオケ大会や抽選会が行われる予定となっております。引き続き、笑顔あふれる幸せな町松田を目指し、高齢者等も生きがいを持って日常的に交流できる居場所づくりなどにも取り組んでまいります。

それでは、この定例会に付議いたしました案件を申し上げます。議案第37号松田町特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例につきましては、令和7年度から町立松田小学校及び中学校にコミュニティ・スクールを導入するに当たり、学校運営協議会を設置することに伴い、新たに委嘱する学校運営協議会委員に対する報酬等を支払うため所要の改正をしたいので提案するものでございます。

議案第38号令和6年度松田町一般会計補正予算（第2号）につきましては、地方交付税の増額や前年度繰越金の確定、新松田駅周辺整備基金の積み立てなどに伴い補正するものでございます。

議案第39号令和6年度松田町国民健康保険診療所事業特別会計補正予算（第1号）につきましては、県補助金に係る備品購入費の増額や前年度繰越金の確定に伴い補正するものでございます。

議案第40号令和6年度松田町介護保険事業特別会計補正予算（第1号）につ

きましては、介護給付費等の返還金や前年度繰越金の確定に伴い補正するものでございます。

続きまして、認定第1号から認定第9号まででございます。令和5年度一般会計と7特別会計、また上水道事業会計の決算の認定等をお願いしているほか、そのほか報告案件として、健全化判断比率及び資金不足比率の報告、令和5年度松田町一般会計継続費精算報告書の報告、有限会社みやまの里の経営状況について報告案件が3件でございます。

なお、定例会でございますので、途中で追加案件の提出を予定しています。災害復旧対策費の追加議案を提出しておりますので、また、そのほかにもまたありましたらですね、その節には議決を賜りますよう、何とぞよろしくお願いいたします。

以上、提案させていただく各案件につきましては、議事の進行に伴い、私をはじめ副町長、教育長、担当課長により御説明申し上げますので、よろしく御決議賜りますようお願い申し上げます。私からの行政報告とさせていただきます。よろしくお願い申し上げます。

議 長 町長の行政報告を終わります。